



Estimados padres, madres y apoderados.

Los saludamos cordialmente a través de este correo, con la esperanza de que se encuentren bien, en compañía de sus seres queridos, en tiempos donde la cercanía y el abrazo de una comunidad, se extrañan.

El equipo de ciclo inicial, conformado por educadoras de párvulos, asistentes de la educación y profesores de asignaturas en los niveles de pre kínder y kínder, queremos reflexionar y compartir algunas ideas que han surgido a lo largo de estos días, a raíz de la pandemia que nos encontramos viviendo. Esta situación de excepción, no es sólo física, también es psicológica.

Es indiscutible que las restricciones que han traído consigo las cuarentenas y el posible contagio de esta enfermedad, se han convertido en un tremendo desafío para todos. Continuar con las obligaciones habituales, es un desafío que con certeza involucra más que solo voluntad.

Las condiciones y la forma en que estamos viviendo esta experiencia son tan únicas, como lo somos cada uno de nosotros. Si como adultos compartimos esta opinión, imagínense por un momento, el desafío que se encuentran viviendo nuestros niños y niñas. La ansiedad que tenemos en estos momentos es producto de una amenaza invisible, por ende, resulta más complejo para muchos de ellos, lograr procesar y dimensionar lo que está ocurriendo a nuestro alrededor.

Por otro lado, la información proveniente de los medios de comunicación, entregan a diario nuevas medidas, que muchas veces generan inquietudes desde el ámbito pedagógico y que dicen relación con nuestras prácticas. Como especialistas de la educación, tenemos la convicción, de que el ser humano no aprende como si fuera una caja donde se van guardando los contenidos, de esto, pueden dar fe muchos de ustedes. Educar y aprender, involucran acciones que dicen relación con: motivar, compartir, experimentar y emocionarse junto a otro, en un contexto compatible, seguro y sano emocionalmente.

Sin duda, la situación actual, sea cual sea nuestra percepción, nos ha sacado absolutamente de la forma de vida habitual a la cual estábamos acostumbrados. Una estructura con rutinas, hitos, organizada, ordenada, normada y segura para la edad y características de nuestros niños y niñas, es muy importante. El buen desarrollo cognitivo, social, físico, emocional, valórico y psicológico de nuestros niños y niñas requiere de una cuidadosa atención al tipo de actividades que se proponen y, en especial, al ambiente armónico en que se encuentren. Hoy, esto está claramente alterado para todos nosotros.

Frente a estas realidades hemos decidido, como colegio y como equipo de ciclo inicial, que la tarea educativa en el hogar, debe velar por algunos aspectos fundamentales, dado que lo más importante para nosotros es conservar la salud tanto física, como emocional, de todos los agentes que interactúan con nuestros estudiantes. En este sentido, queremos indicarles algunas cuestiones de importancia:

1. El material y los recursos pedagógicos que son compartidos vía correo electrónico y a través de la plataforma de nuestro colegio, es solo una sugerencia de actividades a realizar. Sabemos cuán difícil resulta poner atención a quehaceres rutinarios en estos tiempos, más aún cuando vemos en riesgo la vulnerabilidad de los que amamos.



2. Estos recursos no tienen fecha de entrega, ni serán evaluados tradicionalmente. Sí, agradeceremos a los padres, madres y apoderados que nos quieran compartir espontáneamente la realización de alguna de estas actividades, a través de una fotografía o video, entre otros. Por nuestra parte, recibirán una evaluación de carácter formativa, que tiene como finalidad retroalimentar y orientar el quehacer que realice su hijo o hija.
3. Nuestra intención no es sumar agobio a la situación particular que viven en el interior de su hogar. Muy por el contrario, buscamos poder ofrecer un abanico de posibilidades para que ustedes puedan velar por una buena experiencia pedagógica con agrado y alegría.
4. Cuando nos encontramos estresados, cuando el niño, la niña siente ansiedad, cuando se siente temor por la salud de su familia, por tanto, en resumen, cuando se enfrenta a temores, claramente el cerebro no almacenará, en este caso las actividades educacionales que queremos desarrollar y/o lograr. Por ello, no buscamos que esto no se transforme en tiempo perdido, y que pueda generar efectos colaterales como el rechazo por el estudio.
5. Para nuestro colegio y equipo inicial, es primordial que este periodo, lo puedan vivir como familia. La convivencia y la tolerancia son desafíos y oportunidades para mostrar lo mejor de cada uno. En estos momentos las expectativas en el ámbito curricular ponen en juego su mayor principio, que es la flexibilidad. Creemos que, al unirse como familia en torno a alguna de estas sugerencias, pueda ser un buen momento de distracción y experiencia significativa para todos.
6. Por lo pronto, estamos poniendo a su disposición, diversos recursos y estrategias considerando todos los ámbitos del desarrollo de nuestros pre escolares, a través de la plataforma de nuestro Colegio (Apoyo pedagógico en línea). Ahí podrán encontrar videos, experimentos, narraciones, manualidades, actividades del texto de estudio, ejercicios de psicomotricidad, curiosidades, actividades de yoga, entre muchas otras. Están clasificadas por los Ámbitos Formativos que establecen las Bases Curriculares de la Educación Parvularia.
7. Así mismo, los docentes de asignaturas, Religión, Educación Física e Inglés, también compartirán a través de esa misma vía, sugerencias de recursos para activar conocimientos y potenciar habilidades en los estudiantes en la misma línea. Los invitamos a visitar la página web del CPSM y comunicarse con nosotros a través de los correos electrónicos que están dispuestos para esto. Nos interesa saber de ustedes, de nuestros niños y niñas, de sus experiencias, y por supuesto poder tratar de atender las inquietudes y temores que les puedan surgir en estos tiempos.



En esta hermosa labor de educar, cada uno de nosotros cuenta. Como equipo anhelamos el día en que podamos reunirnos, para hacer nuestros sueños, una realidad.

Tenemos la certeza de que Jesús Resucitado, vive en medio de nosotros. A Él le confiamos hoy más que nunca el tesoro más preciado, nuestras familias. Que la esperanza, y el amor, ese amor que surge desde los más pequeños en una mirada, una sonrisa, un te quiero, sea nuestro principal motor, el principal aliento para combatir juntos esta situación. Practiquemos la paciencia, vivamos con una actitud agradecida, humilde y sencilla. Hoy más que nunca nos vemos vulnerables. Demostremos cuanta grandeza hay en cada uno de nuestros corazones y enseñémosle a los hijos e hijas, como amar y sobreponernos ante lo que estamos viviendo. No es la experiencia la que nos vuelve resilientes, sino el modo en cómo nos enfrentamos a esta. Nos despedimos confiados que todos volveremos a reencontrarnos para estrecharnos en un gran abrazo fraternal.

Atentamente.



**Carol Barra F.
Cecilia Pérez C.
Ximena Poblete C.
Claudia Zamorano V.**

**Educadoras de Párvulos
Colegio Parroquial San Miguel**

San Miguel, 20 de Abril 2020



Colegio Parroquial San Miguel
Ciclo Inicial
2020

